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     「因有一嬰孩為我們而生，有一子賜給我們，政權必擔在他

的肩頭上。他名稱為『奇妙策士、全能的神、永在的父、和平

的君。」(以賽亚书 9:6) 

      夜幕低垂，五彩繽紛的聖誕燈飾閃耀在淡淡的寒意中。社

區街道中最引人注目的是一個發光的充氣聖誕老公公站在一棟

住宅的煙囪上，背上揹著彩色的禮物袋，好像要跳進煙囪中的

模樣。從這個大充氣娃娃看見人們對聖誕老人和禮物的期待，

可是另一方面，現今許多人卻又千方百計地想把基督的名號從

學校、法院、百貨公司以及節日的問候語中拿掉。這是什麼樣

的心態呢？只要聖誕節，不要聖誕節真正的主角？只要慶祝和

宴樂，不要基督和祂所賜下的平安？ 

       感謝神！弟兄姊妹再一次在第 73 期的《凱地之光》用文字

見證了基督救贖的大能和神豐豐滿滿的恩典供應，回應了以上

的問題。藉著童女馬利亞，耶穌誕生了，成了所有罪人引頸企

盼的救主。在這聖誕感恩的季節中，我們要向神獻上感謝和讚

美！因為基督為我們降生，為我們的罪作了捥回祭，憑著祂的

血，藉著人的信，要顯明神的義。 

    「能知道我们的有和没有，实在是得了大智慧。当为我们的

有和没有都向神献上感恩。」感謝聖靈感動陳翔輝弟兄在「你家

里有什么？」分享了他從幾段經文中得到的智慧結論。 

    「主的医治」——彭雪莉姐妹見證了主的奇妙帶領和聖靈豐

富的供應。她分享了自傅康弟兄安息後這一年的心路歷程：從

破碎得修補，經歷了醫治和平安；從軟弱變剛強，領受主愛獻

身服事。我們與她一同感謝讚美主! 



      潘陵生弟兄和张小兵姐妹也都分享了他們經歷神大能醫治

以及教牧與弟兄姊妹同心禱告的見證。 

    「从寻找工作到寻找恩赐」——黄宜洲弟兄分享了他在尋找

工作的過程中神的恩典和帶領，弟兄姊妹與他同心的禱告，也

回顧了聖靈幫助他發掘自己的恩赐，激勵他使用神所賜下的恩

赐來服事主。陽雪梅姐妹的「我的灵修分享」，董正會姐妹的

「生命影响生命」，羅俊弟兄的「靈修日記」分享了靈修中的得

着和看见。有精彩的剖析，有日常的反思，有深刻的體認生活

與聖經教導的連結。 

      张淑兰、鲁锦绣和趙琳瑛三位姐妹的得救感恩見證都見證

了上帝藉著耶穌基督成就的救贖宏恩。聖靈的感動改變了他們

從無神論的生長環境到因著福音的大能認識真神，接受基督成

為他們生命的救主，成為新造的人。 三位年輕的弟兄姊妹 Seth 

Liu, William Lu 以及 Emmanuel Wu 也都在他們的受洗見證中分

享了在他們成長過程中神在他們身上奇妙的作為和帶領。我們

為每一位在感恩節受洗歸入主名下的弟兄姊妹獻上感恩讚美。 

    「必有童女懷孕生子，給他起名叫以馬內利〔就是“神與我們

同在”的意思〕」(以賽亚书 7:14) 。馬丁路德鼓勵我們： 「望這這

位和平之君，你的心靈就得安息。試看上帝如何藉各種方法邀

請你來。祂把一個嬰孩放在你面前，使你可以在祂裏面避難。

如果你來就這呱呱哭啼的嬰孩，相信祂來不是要審判你，乃要

拯救你，那麼罪惡的權勢、死亡、地獄、不安的良心和過犯，

現在就都被克服了。」（《聖誕之書》） 

      願主祝福《凱地之光》弟兄姊妹的分享和見證，求主繼續

使用我們的文字事工傳揚你的福音。阿們！                                  

(本期責任編輯: 夏宗興) 
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你家里有什么？ 

陳翔輝 

    列王纪下 4:1-7 记载：有一个先知门徒的妻，哀求以利沙

说：“你仆人我丈夫死了，他敬畏耶和华是你所知道的。现在有

债主来，要取我两个儿子作奴仆。”以利沙问她说：“我可以为

你作什么呢？你告诉我，你家里有什么？”她说：“婢女家中除

了一瓶油之外，没有什么。”以利沙说：“你去，向你众邻舍借

空器皿，不要少借。回到家里，关上门，你和你儿子在里面，

将油倒在所有的器皿里，倒满了的放在一边。”于是，妇人离开

以利沙去了，关上门，自己和儿子在里面。儿子把器皿拿来，

她就倒油，器皿都满了，她对儿子说：“再给我拿器皿来。”儿

子说：“再没有器皿了。”油就止住了。妇人去告诉神人。神人

说：“你去卖油还债，所剩的，你和你儿子可以靠着度日。” 

       读圣经是件非常有趣的事，比如马太福音 5:3 是我们熟知

的天国八福的第一福——“虚心的人有福了，因为天国是他们

的。” 这节经文教导我们应怀着谦卑的态度来到神的面前。列

王纪下 4:1-7 中寡妇的经历却教导我们要知道我们有什么。我

们什么时候应该有，什么时候应该没有？有什么，又没有什

么？值得我们深思。 

       走投无路的寡妇寻求先知以利沙的帮助。先知问她：“我可

以为你作什么呢？你告诉我，你家里有什么？”以利沙的这句话

实在是大有智慧，立刻把寡妇的心思意念和处境从她的 “没有”

转到她的“有”。寡妇虽然只有一瓶油，但凭着对先知的信心和

顺服，竟然把借来的器皿都充满了油！这是何等的恩典、何等

的见证！ 
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       知道自己有什么是每个信徒应该学习的重要功课。在伊甸

园里，蛇的话把女人的焦点从园中所有树上可吃的果子转到那

唯一一棵不可吃的果子上，使女人的眼目离开了神为她所预备

的一切丰富，而定睛在她的“没有”。她为了得到她所没有的而

不择手段，藐视神的话，最终陷入罪的陷阱而不能自拔。在旷

野的以色列人定睛在他们所没有的，为着吃喝的事不断向神抱

怨，而忘记了耶和华的同在和拯救，结果那一代的以色列人全

部倒在旷野。彼得和门徒们在风浪中苦苦挣扎乃至绝這，而忘

记了跟他们同在的主耶稣。 

       使徒保罗深知他有什么的秘诀。所以他说，我知道怎样处

卑贱，也知道怎样处丰富，或饱足、或饥饿、或有余、或缺

乏，随事随在，我都得了秘诀。（腓立比书 4:12）所以，使徒能

说，要常常喜乐，不住祷告，凡事谢恩。可惜，有多少的信徒

又会真正把使徒保罗的教导和他的生命见证放在心上？多少时

候，我们的眼目放在我们的“没有”上，为我们的所缺而苦苦祈

求，却想不起来为我们的所有而不住感恩。我们时常因为生活

中出现丁点的波折就觉得神亏待了自己，因为神没有回应的祷

告而耿耿于怀，因为没有得到想要的工作或升职而沮丧，因为

孩子没能去到梦想的大学而向神抱怨，因为家人的病痛而疏远

神，因为教会的欠缺而离开了教会，不一而足。 

       我很喜欢箴言里的一段话：使我也不贫穷也不富足；赐给

我需用的饮食。恐怕我饱足不认你，说：耶和华是谁呢？又恐

怕我贫穷就偷窃，以致亵渎我神的名。（箴 30:8-9）人的智慧实

在有限，难以理解在我们的“没有”中却隐藏神至深的爱。伊甸

园中神不让人吃那棵树上的果子免得人离开神；神带领以色列

人走过大而可畏的旷野是要试炼他们，预备他们进入迦南得基
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业；神留在保罗身上的刺是免得他自大；在寡妇的“有”和“没有”

之间，她经历了信心的果效和神奇妙的作为。神把各种的“没

有”赐给我们，好让我们谦卑，让我们单单信靠祂。因为神的能

力在我们的软弱中得以完全，我们的信心也在我们的忍耐中得

以完全。祂的爱有谁能测透？ 

       门徒安德烈把小孩和他的五饼二鱼带到主耶稣面前，耶稣

掰饼祷告后，五饼二鱼喂饱了五千人还有余。主说，你们若有

信心像一粒芥菜种，就是对这棵桑树说，你要拔起根来栽在海

里，它也必听从你们。（路加福音 17:6）让我们常常思想我们有

什么，再加上一粒芥菜种般的信心，那油也必充满所有的器

皿。 

       能知道我们的有和没有，实在是得了大智慧。当为我们的

有和没有都向神献上感恩。 

 

 

主的医治 

彭雪莉 

       我的先生傅康，在去年 9 月 26 日安息主怀。那时，我的世

界有如一个碗被狠狠地摔在地上，碎成许多的碎片。看着这些

碎片，我知道我没有能力把它们重新组成一个碗。我只能把这

些碎片交在主的手里，求主医治。 

      很感谢主，在我不断寻求医治的时候，祂用祂的方法和时

间，一步一步地带领我走过这季节。首先，主透过滕牧师鼓励
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我去上“哀痛分享课程” （Grief Share Program）。于是，我在

Fellowship church 上了这 13 周的课程。有两个带领者

（facilitators）带着我们这群失去亲人的人，让我们互相分享内

心的痛苦及挣扎。我们一同哭，一同问为什么，一同学习主的

话语，操练如何倚靠主。我亲眼目睹主用祂的大爱，让我们每

个人都能捧着一个经过修补的碗毕业。虽然这碗有许多的破

洞，但我们却不再是一堆碎片了。感谢主！ 

     由于参加“哀痛分享课程” 的经历，我内心有一种很强烈的感

动，就是想要去帮助失去亲人的人，让他们靠着主得医治。但

我这只有这么多破洞的碗，真的配被主所用吗？虽然我很想帮

助人，却不知道怎样开始。在 5 月份，有一个朋友知道了我的

想法，就鼓励我去学 “基督教辅导” （Christian consulting）”。

听到这个建议，我的心忽然亮了起来。一种无比的喜悦和平安

直打进我的心。我感觉主在我面前打开了一扇门，引向我以后

要走的路。 

       紧接着，很奇妙地，张清姐妹了解了我的感动，介绍我和

滕牧师聊。原来滕牧师要成立心路关怀事工，这是一个一对一

陪伴心灵受创者走出忧伤的事工。在和滕牧师面谈之后，我没

想到滕牧师居然愿意用我这破碎的碗去上领袖课程。很感谢主

亲自安排英兰姐妹和世健弟兄与我在同一时间上课，他们帮助

我在小组讨论中更深了解这事工。经过 10 个星期的培训，我发

现主用祂的恩典把我这碗的一些小洞补上了。教会也在 9 月底

成立了心路关怀事工。 

      坦白说，我们这些领袖团队都很担心会很难招到心路关怀

员，因为这是一个需要投入很多时间的服事。每一个关怀员都

要接受 50 个小时的培训，之后还要每个星期去探访受助者，也
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要出席每个月两次的守這小组聚会。但我们却没想到，主亲自

感动了 30 多位弟兄姐妹，愿意委身于这关怀员的呼召。我自己

也有幸和这 30 多位弟兄姐妹面谈，见证了他们对主的爱。每次

和他们谈完后，我都被他们的经历和委身感动着。主用这些弟

兄姐妹们对主、对人的爱继续医治我，我这碗的破洞又被补上

了许多。 

      我相信，以后见主面的时候，我这碗将不再是一个破碎的

碗，而是充满主恩典记号的碗！ 

 

 

感谢神在我治病期间的奇异恩典 

潘陵生 

       去年年初，我因为一段時间以来经常感到胸口很闷，有时

候透不过气来，而且发生的次数越来越频繁。我就找到了心脏

专科医生看病。医生让我去做了造影检查。几天后，医生把我

请到诊所，告诉我报告出来了，情况很不乐观，说我心脏的三

根主动脉血管严重堵塞（90%以上），必须立即动手术，但这个

决定要我来做。原本我还抱有用药物治疗的幻想，此时却感到

决心难下。我心里立即向神祷告，听到一个声音只有两个字：

顺服。所以我就立刻同意了。因为我相信我的身体是神赐下

的，神也必定看顾保守祂的儿女。 

       接下来经过一个多星期的转院和等待，终于要被推上手术

台了。就在要进手术室的前十分钟，看护我的护士忽然进病房

来，拉着我和我太太的手为我做了三分钟的祷告，祈求主耶稣
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保守看顾手术的顺利进行。她叫 Salina, 与我素不相识，只是她

那天刚好在我病房值班。她的名字我一辈子也不会忘了。我此

时此刻更有信心了，更加確信神的同在。同时我也很佩服她在

职场中也会善于利用机会向病人传递主耶稣的爱。 

       我的手术进行了七个多小时，很成功。术后留在重症病房

观察和护理。等我醒来时，突然我觉得气管被痰塞住了，叫不

出声音，此时此刻护士正在附近做事情，也不知道我的情况。

我赶紧抓起吸痰器的管子，想把痰吸出来，可就是吸不到。我

憋气的功夫还行，但也知道还是会憋不了太久。就在这千钧一

发的时刻，神迹出现了：我眼前居然出现了一个屏幕，显示的

是我的气管，有一堆痰堆积下方偏右的位置，而我的吸痰器管

子正在痰堆的上方，只要再往下往右伸下去一寸左右就能把痰

吸出来了。我就用力把管子伸下去到正确的位置，终于把痰吸

出来了！这时，屏幕也消失了。其实我当时也顾不上多想，事

后仔细一想，这就是神迹，神在我危急的时刻亲自搭救。 

       后来我又面临了一次新的考验。当我从重症病房转到普通

病房后，最初的麻醉药效已过，护理人员就加一些止痛药点滴

到我的血液里。我的身体对止痛药有一些抵抗，需要加大剂量

才能止痛。但是护理人员不敢随便加剂量，因此我经常疼痛难

忍，疼得叫出声来。有天夜里叫的声音还惊动了大家，病区还

专门请来了重症病区的护士长。那位护士长耐心地教我如何对

付疼痛（安静下来和深呼吸）。我听从她的劝告，闭上眼睛。眼

前出现了一幅主耶稣被鞭打的画面。有一个声音对我说：“你的

疼痛难道比主耶稣更甚吗？祂能忍，你也一定能忍！”就这样，

我终于挺过来了。神奇的是，第二天，我的疼痛全都消失了，

也不再需要止痛药了。护士来拔掉了所有插在我胸腔的引流
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管，告诉我说我明天就可以出院了。真的是令我喜出這外！那

天，教会的春育姐妹来医院探這我们，找了一个多小时才找到

病房。在此也向她表示感谢。当晚，我们小组的弟兄姐妹们来

看這我。我们一齐赞美和感谢主。回到家后，陈牧师、滕牧

师、台妹姐也來看這我，鼓励我安心恢复。到現在我还要吃几

种药，但我知道，这些都是辅助性的。有一味药才是关键的，

圣经说：喜乐的心乃是良药。教会是神的家，在神的家里事奉

神，我心里就充满了喜乐。今天，在感恩节的日子里，我把我

的这一段经历分享给大家，为的是荣耀主名。阿们！ 

 

 

倚靠耶和华，經歷神的醫治大能 

张小兵 

       大家好，我叫张小兵, 我是信靠小组的。我有三个孩子都在

上学，平时每周都参加小组聚会和主日崇拜，生活还是很平

静。但是直到今年 5 月 31 号，发生了一件事，让我的生活翻天

覆地地转变了。我从我的肠胃科医生那里接到一个电话，她告

诉我去她办公室一下。因为在两周之前她帮我做了肠镜，她当

时说发现有一个息肉瘤，并采样去做了活检。31 号我去她的办

公室时， 她就告诉我活检的结果是恶性肿瘤。我当时就在办公

室里抱着这个女医生嚎啕大哭，问为什么发生在我身上？我平

时喜欢运动，注意饮食，非常注意健康的生活方式，而且我现

在年纪还不是很大，家里面有三个上学的孩子还没有一个大学
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毕业，我就非常的绝這，像是天翻地覆了，对我的心灵冲击非

常大。 

      之后我就跟教会的乔薇姐妹分享和咨询诊断和治疗的信

息。我也把我这个信息告诉了我们小组，想请大家为我祷告。

我们的小组长是孙亮弟兄，他为我成立了一个祷告小组微信

群，拉了很多我们信靠小组和我以前在的挪亚小组的弟兄姐妹

进来，并带头每日为我代祷。接下来就是 MD 安德森接踵而来

的 appointments 包括 office visits 还有各种各样的紧锣密鼓的

检测和各种手术前的准备。信靠小组和祷告小组的弟兄姐妹们

就跟我一起忙了起来。 

       我的治疗方案是要先做六个周期的化疗，等肿瘤萎缩够小

了再做手术切除。整个过程中有很多 appointments。我们小组

的弟兄姐妹就开始为我每一次的 appointment 祷告，还为我安

排来去的接送。我们家忙顾不上的时候，就不间断地给我们送

饭。我想起那个时候有很多的人在帮助我。因为我的心灵受到

的冲击很大，我就觉得快走到了自己的尽头，我非常需要主。

那时候我们小组的亚青姐妹就开始每个星期六到我家看我，因

为她以前参加过 woman to woman 的 fellowship，她就过来坚

固我的信心，她告诉我神有多么的信实，不要怕只要信！她每

周鼓励我，跟我一起学圣经，帮助我认识到在这个时候得更加

信靠神。她每次来都给我带来很多很多的安慰，让我有平安、

有喜乐，我也非常 enjoy 每周六晚上与她的相聚。我家那段时

间得到很多很多的帮助。我们小组的秀丽姐妹和李倩姐妹她们

平时工作都非常忙，也不停地给我送过很多次吃的东西。 挪亚

小组的乔薇姐妹，自己家孩子也很忙，也不忘把好吃的菜谱分

享给我，还做好送到我家来。还有郭佳姐妹，自己家里有生病
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的老人，也非常地忙，但她也经常给我打电话，到我家来探這

很多次并送来好吃的。 教会的张清执事和陈师母、台妹姐也来

我家探這我、鼓励我，在我最低沉的时候给我很多的安慰。在

我手术之前几周时，陈牧师也来我家为我祷告。还有其他很多

弟兄姐妹在这期间帮助过我， 真是非常感谢他们的爱。  

       我也想特别提的是最开始的时候，我向滕牧师寻求帮助。

滕牧师就跟我分享诗篇 37 章的三到七节。就是“你当倚靠耶和

华而行善。住在地上，以他的信实为粮”那段，特别是第七节说

“你当默然倚靠耶和华，耐性等候他”。每当我绝這到心灰意冷

的时候，我就不停地重复这句话来提醒我自己要耐心等候。一

次又一次地主经过我们祷告给我们证实祂的存在和祂的信实。 

      我是 10 月 23 号做的手术，那天我和我先生在 MD 安德

森，我安排的是下午的手术。手术进行到八九点的还没完，正

好是教会周三祷告会时候， 我后来知道弟兄姐妹们那时正恒切

地为我祷告， 同时那三天我的祷告小组也安排了弟兄姐妹为我

禁食祷告。 那天晚上高明还在跟我先生保持着联系，关注手术

进行得怎么样了。最后手术在 10 点多钟的时候顺利结束了。手

术医生跟我先生说手术进行得很成功，肿瘤连同三分之一大肠

被切除，切除下来的周边组织都很没有癌细胞，表示切除的很

干净。 现在回想，从五月底到现在五个多月，如果没有神我是

走不过来的。 化疗非常的痛苦，不只是身体上，它对我的心灵

还有情绪、心情上的冲击都很大。 没有经过化疗的人是根本体

会不到的。 感谢主!  有小组的弟兄姐妹跟我一起经历了我癌症

治疗的过程，从头到尾陪伴我， 感谢教会周三祷告会一直替我

祷告。 手术后接下来我会继续进行一些保守治疗。 前面的路还
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未知，但我觉得只要跟神求，向祂叩门，祂就会回应，寻找就

会寻见。我知道有神与我同在，我就没有那么多的恐惧。 

      通过这几个月的经历，我更能理解什么是“在我们软弱的时

候, 神就更能显示神的完全”。真正理解了“我们爱，因为神先爱

了我们”的内涵。我们可以坦然接受兄弟姐妹们毫无吝啬不求回

报的爱， 正是因为我们真实地感受到这种爱是出于神的。 我也

愿意以后为神摆上，做神合用的器皿，用我自己的经历鼓励和

帮助一些有需要的人。 感谢大家！ 

 

 

我的灵修分享 

陽雪梅 

       近年来，一直有些困惑的问题在脑中纠结，促使我一遍遍

地在神的话语中去思考、去理解，很想把这几年灵修的得着和

看见分享给我的弟兄姐妹们。 

      圣经开篇第一句话：“起初，神创造天地”。 

      神一开始就清清楚楚地告诉我们，整个宇宙都是祂创造

的。所以毋庸置疑，我们居住的地球（或世界）也是祂创造

的，神宣布了对它完全的主权。然而，我们常常听到一个说

法，这个世界是被魔鬼掌控的，这个说法显然否认了神对世界

的主权。虽然以弗所书 6：12 写到: “因我们并不是与属血气的

争战，乃是与那些执政的、掌权的、管辖这幽暗世界的，以及

天空属灵气的恶魔征战 “，然而对应的英文章节是这样的：For 
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our struggle is not against flesh and blood, but against the 

rulers, against the authorities, against the powers of this dark 

work and against the spiritual forces of evil in the heavenly 

realms，因此可以看出，经文里并没有说只有魔鬼是世界的掌

权者。 

       我的理解是，魔鬼在世间有一定的权柄，但只有神才是世

界绝对的主宰。腓利比书 2：9-10 说： “所以，神将他升为至

高，又赐给他那超乎万名之上的名，叫一切在天上的、地上的

和地底下的，因耶稣的名无不屈膝。” 这两节经文就佐证了耶

稣基督比魔鬼在世界上有更大的权柄。 

       可悲的是，因为神给了人类自由意志，当撒旦用眼目的情

欲、肉体的情欲和今生的骄傲引诱人类时，很多人主动选择了

背离神、跟随撒旦，去追求属世的荣华富贵。神默默地在一边

看着，伤心地任凭这一切发生。表面上看是魔鬼在世界横行霸

道，实则是神任由人任意妄为，同时也给人类时间和机会认罪

悔改，归向祂。所以，这个世界最终的掌权者根本不是魔鬼，

而是神！因此我们今后不宜再提，这个世界是魔鬼掌控的了。 

       还有一个常常听到的说法是，基督徒不该关心这个世界发

生的事情，而应当把目光定睛在天上。如果真是这样，为什么

圣经还鼓励人努力学习，辛勤工作，辛苦养育孩子呢？难道念

书、工作不是世界上的事情吗? 我个人认为，这句话真正要表

达的意思是，基督徒不应该用世俗的价值观作为我们在世上生

活的准则，而应该将圣经的价值观运用在生活的方方面面。 

       创世记 1:28 就明明白白写着 “神就赐福给他们（亚当和夏

娃），又对他们说：‘要生养众多，遍满地面，治理这地；也要
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管理海里的鱼、空中的鸟，和地上各样行动的活物。’ ” 所以如

果基督徒不关心、不管理这个世界，我们就中了魔鬼的奸计，

心甘情愿地把神创造的世界拱手交给了魔鬼撒旦，辜负了神造

人的初衷和托付。就是因为基督徒多年来的“渎职“，才留给了

今天一个罪恶遍满全地的世界。 

       圣经里绝大部分记录的事情都发生在地上，而神是依照人

在地上的行为确定我们在灵界的位置的。同时，这个地是如此

之重要，以至于连耶稣基督都要道成肉身来这里救我们。所

以，基督徒是最该关心这个世界发生的事情的，因为我们有责

任要让神的旨意行在地上，如同行在天上。 

      更有一个最常听到的说法是，基督徒不应该关心政治。首

先，我们要明白什么是政治。政治是人类自我管理，进行责、

权、利分配的集体活动。政治涉及的内容大到建立城邦、订立

政策法规、发动战争、是否可以自由敬拜神；小到学校教什么

课程、汽油价格的高低、社区是否安全、男人是否可以进女卫

生间，等等等等。《生命季刊》的周晓勤师母曾经说过，圣经里

80%以上的内容都跟政治有关。如果我们把跟政治有关的内容除

去，圣经就所剩无几了。既然神是掌管天地万物的神，谁又敢

胆大妄为地将神摈除在无所不在的政治之外呢？ 

       我的感动是，基督徒绝不应当只埋头打扫门前雪，不管世

界瓦上霜，因为这是违背神造人的初衷的。相反，基督徒有着

责无旁贷的义务为神看管好地球这个园子，积极关心、参与到

管理各项事务，尤其是包罗万象的政治中去。 

       也特别感恩 KCCC 的牧者们在神的真理上给予我们的教导

和帮助，引导我们明辨是非，在生活中活出基督的样式来。在
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这里分享我的浅见和感动，愿弟兄姐妹们都能一起在主的真理

中守這！ 

 

生命影响生命 

董正會 

       成为基督徒后，听到让我最为感动的一句话是：生命影响

生命！刚开始听到牧师讲这句话时，是非常震撼的。我开始思

考一个从未想过的问题：我的生命还可以影响别人的生命，我

的生命也可以成为别人的祝福……回顾自己走过的人生路时，从

没有想过我可以去影响另一个生命，去改变或者成为别人的祝

福。也许这与我所受的教育和成长的背景有关，只知道：我是

平凡人中的平凡人，我的生命不过是一粒尘埃，是不值得别人

关注、认同的。 

       当认识耶和华这位唯一的真神之后，我对生命的看法完全

改变了：我还能成为神眼中的至宝，我的存在不是偶然的、是

有价值的、是在万古之先神就命定有我。渐渐地明白自己在基

督里的生命不是死的，不是一粒随风而去的尘埃，它是活泼

的，是有永恒生命力的。 

       刚信主时觉得这个世界原来还可以这么的友善，虽血缘上

没有关系，但是主内弟兄姐妹之间的爱是那么的纯真。随着信

主的时间的拉长，自己逐渐用另一种眼光去审视周边的教会和

人，发现一些人和事与刚信主时的那种美好又产生了一些落

差，有时会伤心甚至灰心。 
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       不过感谢主！在这个过程中我的眼光虽有时会游离，但我

知道要定睛在神的话语中，我知道人（甚至基督徒）可以伤害

我，但神不会，祂永远地爱我、保护我，神的爱从不改变，改

变的是我自己的心思意念。我开始在网上听更多的讲道，参加

圣经学习，使自己的生命尽量浸泡在神的话语中，让自己属灵

的小苗能够逆风成长。生命见证和信心总是起起伏伏、高高低

低，有时有很大的挣扎，甚至有时让我不再那么慎重地对待耶

稣基督为了我的生命付上的无比沉重代价，让我开始轻视地狱

的可怕。所以我也更多地停留在文字、口头、头脑的表述，甚

至有了自己神学上的口头语。 

       我用人的眼光，却用神的标准去量别人，但很少用同样的

这把尺来量自己。有些罪一犯再犯，我开始意识到这是我生命

中的很难被撕开的一种假冒伪善，我也意识到这种状态是非常

不正常的！我开始感谢神！赞美神！神让我成为祂的孩子，因

着祂的爱，才让我看到自己身上有这么大的问题，有时流泪悔

改，求神赦免我一切的罪恶和过犯！我知道我效仿基督的能力

有限！求神能够可怜我，求圣灵的能力帮助我能够胜过这一切

的试探。我感谢我的主、我的神、我的圣灵！圣哉圣哉的万王

之王！祂不离不弃的爱和信实！ 

       有时神通过一些事情和人来历练我，神让我放下自以为义

的眼光，总能从这些事情中再次看到弟兄姐妹们和牧者身上基

督的样式和馨香之气。让我从中领悟到神在我生命中的计划和

奇妙恩典，也让我看到人的爱是非常有限。虽在这个过程中，

我看到了基督徒生命的闪光点，但随着时间的流逝，这些闪光

点就如某处的灯光一般渐渐离我而去，偶尔回想起来虽有感动

和感恩，但那种震撼已不再常荡心间。 
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       于是我就在想：人的生命到底能不能影响生命？我想从长

期来看：它是不能影响生命的，因为人的生命总是如火花瞬间

即逝了，它在短期内是有一定的效果的，但是很难延续很长的

时间，也因着我们人的有限。在服事的过程中，我们时常感觉

到疲惫，甚至有些弟兄姐妹选择退出服事，只因我们是想靠着

肉体、自身的能力去影响别人的生命，这条路是行不通的。 

       那么生命影响生命，它是不是根本不成立？不是的，它是

实实在在的成立的。但成立的唯一途径：将耶稣的生命、神的

话语替换成我们的生命，那才能够真正做到“生命影响生命”。

有人说：“耶稣升天了，我们就是耶稣地上的代表”，是的，我

们是耶稣地上的代表，但是因着我们的原罪、肉身的存在，它

依然辖制着我们，所以在婚姻、家庭、人际关系、工作、服事

等等，不可能做到全备、全善、全美。只有把主的生命介绍给

他人，我们只是真生命的桥梁，那才是主让我们在世上所要行

的，也是主所喜悦的。我们不要占了主的位置，抢夺了神的荣

耀，我们只是神手中的器皿，因为只有这样才能走进永恒成为

神手中的杰作。 

        所以你要问我生命影响生命的答案到底是什么？我想我的

答案：既是否定的，又是肯定的。否定的是：不要用我们肉身

的生命去影响生命。肯定的是：要把神的生命带给他人，让他

人经历神，从而影响并改变他人的生命。 

    约翰福音 14：6 记载：“耶稣对他说：‘我就是道路、真理、

生命；若不藉着我，没有人能到父那里去。’” 

       亲爱的主内家人们，把你的生命交到耶稣的手里，把耶稣

介绍给别人，领他们到耶稣的面前，把耶稣带到他们生命中
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时，你才能真正的成为别人生命的祝福！这才是我们的主所要

的“生命影响生命”！       

        愿人人都得着这个永恒的大祝福！ 

 

 

灵修日记 

罗俊 

      神醫治的大能                                        日期：12/3/2024                 

       不知道是从去年还是今年年初开始，我的肠胃就开始常常

对我提出各种抗议。不是因为饮食不健康或者不规律，而是正

常按时的饮食依然让我经常处于拉肚子的状态。刚开始没怎么

在意，总以为是自己肠胃比较弱，饮食卫生做得不好，所以才

常常拉肚子。但后来发现每天上厕所的频率越来越高，体重逐

步在下降，但精神还好，只是有时感到乏力。因为没有其他的

症状，所以也没想到去看医生或者需要治疗。直到搬到休斯

顿，有次我们三福小组出队传福音，没想到慕道友其实是一位

主内的弟兄，后来大家彼此分享见证，才知道这位弟兄几年前

也是同样的情况，结果患上了肠癌，前期的症状几乎和我一摸

一样。当天出队结束回到家后，我就将这一消息告诉了我家姐

妹，并且跟她说如果自己走了，让她带好孩子，同时我也开始

安排看医生，预约做肠镜检查等等。隔了几天，我家姐妹和其

祂姐妹一起祷告时，有个姐妹提醒我家姐妹，让她按手给我祷

告。我家姐妹于是当晚就按手在我的腹部给我祷告。那两天，

正好自己也在看一本奥斯本博士写的《救赎与医治》，这本书是
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当初我们夫妻在宾州信主后，带我们信主的姐妹送给我家姐妹

的一本关于医治的书。因为此前一直没病没灾的，所以也一直

没怎么翻过这本书。因为现在自己身体有病了，所以开始读这

本书。神奇的是，从我家姐妹给我按手祷告后，我拉肚子的症

状就开始逐步好转，次数逐渐减少。虽然依然还有些状况，但

已明显好转。并且当我看完《救赎和医治》这本书后，我已明

白因着主耶稣所受的鞭伤我已得了医治。因为主耶稣已经胜过

了撒旦和死亡的权势，撒旦欺骗的伎俩已被我识破，不能得

逞，我看到撒旦正懊恼沮丧并且悻悻然地离我而去。后来虽然

我还是约了医生做了检查，但其实那时我已确信我的身体已经

痊愈并且康复，医生的检查也印证了这一结果，甚至隔周的体

检报告出来，我的各样检查结果竟然是 very good。对于这个

结果，我既惊讶又很坦然。惊讶的是当我知道真理后，神这么

快就医治我了；坦然的是，我们的神的的确确是又真又活的

神，祂赐福不赐祸，祂是医治的神。祂全然的爱着我们，当我

们祷告祈求时，祂就把祂的平安赐给我们，并让我们信靠祂的

信心又大大地得到坚固和提升。甚至后来有次我的胃突如其来

的疼痛，我当时无法靠我的意志来克服这种疼痛的时候，我马

上想到开始向神祷告，神的医治就是那么奇妙，短短几秒钟，

疼痛立刻消失，不再回来。我甚至能清楚地感觉到胃里的细菌

和病毒正在死去，离开我的身体，对我不再有任何的作用。感

谢主！这就是主在我身上所做得又一件奇妙可畏的事。这让我

想起马可福音 16:17 经文所说的，“信的人必有神迹随着他们……

手按病人，病人就必好了。”哈利路亚！感谢赞美主！求神使我

们每个人都有机会经历祂的大能和大爱，经历祂的神奇和医

治，把一切的荣耀归给神！     
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      建造心中的聖殿                                    日期：11/5/2024           

       前天的主日证道，樊传道分享的主题是《倚靠圣灵，方能

成事》。主题很吸引人，樊传道用撒加利亚书 4:6-10 的经文，

讲述了以色列民被掳七十年后回归耶路撒冷重建圣殿的经过，

中间虽然停顿、迟延、有各样的困难和外邦人的拦阻，但最后

还是倚靠神，完成了圣殿的重修。我感谢神，借着这篇信息在

对着我的心说话。我目前的状况又何尝不是如此呢？正如得救

回归的以色列民正在重修圣殿。每个基督徒都是神的殿，神借

着圣灵居住在我的心里面。我的圣殿以前被仇敌占据，蒙主恩

典得救后也在重修，可是重修到现在的光景如何呢？是不是刚

开始士气高涨，但之后遇到困难，就开始迟疑、困惑、犹豫不

定，甚至停工，并且一停就是 16 年呢？是不是然后就开始只顾

自己，住在有天花板的房屋，而让神的殿一直荒凉至今呢？还

是得到神给的启示，要起来重新修殿，并且靠着圣灵得以完成

呢？我心中圣殿重修的过程的确也是如此，尽管一直在修，一

直认为自己努力地在修，但遇到各样拦阻、各样困难的时候，

就开始灰心失這、迟疑困惑，甚至一蹶不振，不再继续。可是

神的心意并不是这样，祂要让我倚靠祂，而非倚靠我自己去重

修圣殿。虽然困难时大时小、时长时短；虽然魔鬼的搅扰和争

战时常来袭，可是我要做的就是倚靠我的神，一手作工，一手

拿兵器，不灰心、不失這，我就必然能看到圣殿最终的完工。

求神看顾保守我，让我时常谨守警醒，遇到困难不再惧怕、不

再迟疑、不再停顿、不再退却，而是专心专意建造我神的圣

殿。愿主的旨意成就！ 
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      圣灵請你來                                             日期：3/9/2024         

       马太福音 7:21-23，主耶稣说，“凡称呼我‘主啊，主啊’的

人，不能都进天国；惟独遵行我天父旨意的人，才能进去。当

那日，必有许多人对我说：‘主啊，主啊，我们不是奉你的名传

道，奉你的名赶鬼，奉你的名行许多异能吗？’我就明明地告诉

他们说：‘我从来不认识你们，你们这些作恶的人，离开我去

吧！’” 

        按照 21 节的经文，主耶稣的意思很明确，只有遵行天父

旨意的人才能进天国。但如何才能遵行天父的旨意呢？就是靠

着圣灵的带领，而非靠着我们人自己的想法、能力和才干。这

句经文也适用于中国人常说的“勿以事小而不为”。就是我们人

常常觉得自己有 common sense，有做人基本的理性和能力，

不用凡事都求告神，简单的事情自己搞定就可以了。顺理成

章，自然而然的事情么，何必事事把自己搞得那么属灵，凡事

都劳动圣灵的大架呢？殊不知，这恰恰是魔鬼的谎言，成为我

们属神的人的破口和漏洞。我们若不是时时在基督里、处处在

基督里、事事在基督里，我们又何谈在大事上能全心倚靠神

呢？小事上不忠心，大事上怎可忠心？即使我们奉主的名做了

很多传道、赶鬼、行异能的事，但若不是出于圣灵、倚靠圣

灵，我们又何谈归荣耀给神呢？充其量不过是满足自我的虚荣

心、满足感和成就感吧！求神怜悯我们，让我们真知道 “不随

从肉体，只随从圣灵” 这句经文的属灵含义。就是只有完全

地、每时每刻地、毫无保留地都在基督里，我们才是一个真正

的基督徒—“在基督里的门徒”！我感谢神，按祂的怜悯和恩

典、主耶稣基督的恩惠、圣灵的感动拣选了我，重生了我，我

现在要祈求的只有一件事，就是圣灵每天都充满我，使我时时
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刻刻，分分秒秒都在耶稣基督里，按基督新造我的样式，一举

一动都活出主在我里面活着的美好见证，荣神益人！阿们！ 

      圣灵的工作和见证                                 日期：3/8/2024 

       常常听到一些弟兄姐妹说：“都说信主后就会有圣灵内住，

但我怎么感觉不到圣灵呢？”问得好！因为圣灵不是以你能否感

觉到为存在的标准，而是以对你的改变为证据，这证据有内在

的，也有外在的。外在的改变有些是别人能看得出的，比如你

的面容、你的态度、你的行为，甚至别人和你相处的感觉；而

内在的改变则只有你自己才知道，你讲述了别人才能够知道。 

       说一个我自己简单的见证吧。昨天早上，我醒来后在床上

的第一个祷告（或者说大多数每天的祷告），就是把今天一整天

的时间、精力、所行所作的一切都交由圣灵来带领，按圣灵的

心意来活。祷告完，我就去该做的事情了。一早上，读经、灵

修、预备下午的初信造就带领；下午，聚会查经，接孩子，吃

晚饭，然后准备去教会参加晚上的儿童服事。在吃完晚饭和去

教会之间，我还有一些空余的时间。一般我会去投投篮，一是

时间不长，可以适当放松一下大脑；二是适当运动，强身健

体，学习运动两不误。可今天，虽然有时间，却一直没有找到

合适的时间点出去。也就在这时候，我突然想到有一个晚上儿

童服事中重要的环节还没有安排，于是我马上给小组的一个弟

兄去了一个电话，结果他说因为有些感冒，还真没准备晚上去

参加服事（虽然他家姐妹下午查经时告诉我晚上他会来）。而若

是他真的没来，那晚上的服事可就要出大问题了（临近去教会

才被告知，儿童牧师的师母突发情况去了医院；下周要服事 KK

的粤语组今晚会观摩我们小组）。感谢主，感谢圣灵的提醒，就

在这看似平常却又很关键的节骨眼上，圣灵真得就是那么神奇
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地在带领和帮助我，提醒我弥补了晚上服事中一个很大的纰

漏。 

       再接着说，从教会回到家，已是 11 点多，自然精疲力尽，

洗过澡，按照一般的想法，今天忙碌了一整天，晚上又避免了

这么大的问题，总归也该稍微放松一下，或者奖励一下自己

吧。奖励的方式很简单，也不过分，就是看一个油管上 M2 档

案的节目，一般 20 分钟左右，会讲一件真实的案例。可是今

晚，当我舒服地坐在台灯下，沙发上，打开手机却让我觉得索

然寡味，毫无兴趣。那时圣灵就感动我，宁可再读一会圣经，

也强似看这样的视频。于是，我就把手机扔在一边，拿起厚厚

的圣经开始读，直到凌晨 12 点半才上床睡觉。一觉睡到第二天

天亮。感谢主！感谢圣灵的带领！这就是圣灵在我身上真实的

工作。我的肉体有想法，但圣灵又奇妙地改变了我的想法，让

我更愿意去做祂要我去做的事。这样的小事，其实在我日常的

生活中比比皆是。求神怜悯我这个忘恩负义者，常常是当时感

动、写时激动、之后不动。求神感动我，让我把圣灵在我身上

点点滴滴的工作和见证一一收藏起来，因为这是圣灵在我身上

明显的印记，是神在我身上恩典的记号。愿一切的颂赞、荣

耀、权柄都归给祂，哈利路亚！ 
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从寻找工作到寻找恩赐 

黄宜洲 

      寻找工作 

      “你们祈求，就给你们。寻找，就寻见。叩门，就给你们开

门。因为凡祈求的，就得着。寻找的，就寻见。叩门的，就给

他开门。”（马太福音 7:7-8） 

       寻找工作虽然已经是一年多前的事情了，但回想起来心里

仍是难以置信的充满感恩。在 2022 年中的时候，因为公司的

人事剧变和前同事的推荐，我从一间规模较小的公司跳槽到了

一间大公司。换工作后的头几个月，不仅有机会到外州参加培

训和交流，接触到了不同地域及专业的人士；而且大公司包罗

万象的企业文化，也确实令人眼界大开；更加有机会出席了疫

情后公司在迪士尼举办的、令人振奋的全球性管理层会议，一

切似乎都充满新意和令人期待。但随着工作的推进，情况就变

得越来越复杂，公司的管理方式令人难以理解，有时处理一件

事情要经过很多层的审批，想改变既定程序快些完成工作可能

性很低。更令人难以接受的是高层的事无巨细高压管理，甚至

规定员工要申明精确到每十五分钟的工作内容。随着旺季的到

来，工作强度也不断加大，陆续有同事离职。由于白天高度紧

张的工作状态，在不到一年的时间，慢慢影响到了自己的身

体，出现了焦虑和失眠的现象。 

      于是就开始迫切祷告，向神呼求指引和帮助。有一天晚

上，跟若愚和小钟吃饭后散步时，我说出了自己的状况，他们

建议：如果情况没有改善的空间，应该是时候考虑换一个环境
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了，比如到政府部门去。在 2023 年中就开始寻找新的工作，

我把简历放上领英 LinkedIn 上，还特地申请了几个政府部门的

职位。几天之内就收到了几个猎头公司的电话，接着就是第一

轮的电话面试，然后就好几轮的公司面试。有一个新墨西哥州

的小公司很满意我的表现，表达了强烈的录取意愿，但说要先

调查我的背景，谁知在他们调查这一个多星期内发生了令人意

想不到的事情。本来预计进度会十分缓慢的政府工作申请，在

几天内就收到人事部的通知，很快进行了第一次电话交谈。 我

在交谈中提到可能会很快收到 offer，但我很希這政府部门这份

工作申请能够有一个确切答复。于是人事主管隔天就安排了第

二轮的真人面试，由机构和部门的负责人以及人事主管，一共

四个人对我进行了两个多小时的”盘问“，面试的问题面面俱到,

有专业知识、团队合作、压力控制、兴趣爱好等等，几乎无所

不包。我印象最深的是在当中他们问我如何舒缓压力时，我说

喜欢唱诗歌敬拜赞美神，人就在唱诗的过程中得到了释放。 

       虽然面试感觉是愉快的，但等待结果的时间却很煎熬。在

这期间，晨星小组的弟兄姐妹不住地为我的工作祷告，滕牧师

更是一知道这件事就立刻停下来，为我祈求上帝的眷顾。令人

难以置信的事情就这样发生了，在 2023 年的劳工节长周末，

这个政府部门应该放假的日子，人事主管发了一个短信说他们

对我很满意，相信我会成为他们有价值的一份子，在一周内会

进一步通知我。在没有收到确切的工作通知之下，我却决定先

向大公司提交了辞呈。那边新墨哥州的公司还在审我的背景，

这边政府部门的工作也在等待中。期间我原来工作的小公司合

伙人听说我找工作，也很快安排了面试, 并表示很欢迎我回去。 
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       我向上帝祈求，如果神要赐给我哪一份工作，就让我最先

收到那个公司的确切答复。更加神奇的事情又发生了，在我去

年生日的当天，下午差不多五点了，政府部门的人事主管打电

话给我说：他们不准备给我申请的职位，一听到我就满肚疑

惑，在我还没有提出问题之前，人事主管又接着说，因为很满

意我的工作经历和面试交谈，经过慎重考虑，他们决定给我一

个更高的职位，希這我能接受。在得到政府这边工作的确认几

分钟后，新墨西哥州那边也通过了繁复的背景调查给了我确认

的工作，接着原来的小公司也发来了工作聘书。一下子三份工

作申请都得到了落实，神的供应真是超乎我的所求所想！由于

当天恰好是我的生日，也是生命小组查经聚会的日子，晨星小

组的姐妹特别为我做了三个精美可口的生日蛋糕庆祝，弟兄姐

妹的爱又一次围绕着我，我的心里充满了感恩，感谢赞美主！ 

       寻找恩赐 

      “各人要照所得的恩赐彼此服事，作神百般恩赐的好管家。” 

（彼得前书 4:10） 

        回顾过去的服事经历，在参加完了新心音乐事工的主领敬

拜培训之后，开始在中文崇拜事工服事，第一次上台时是志东

长老和海旺弟兄站在我左右两边扶持着我；也难忘我第一次在

主日领诗之后，举贤弟兄就主动对我说了鼓励的话语。在刘志

雄长老的布道会上，在《爱的真谛》的歌声中，见证了八十多

位慕道友决志的感人场面仍历历在目。感谢主！在中文崇拜的

服事虽然有难处，有挑战，但有主的同在，有弟兄姐妹的帮

助，服事中充满了喜乐和甘甜，大家也在神的家中彼此得到了

建造。 
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       我本来不曾想过会用自己专业知识在教会里服事的，谁知

道在一次长执会上，陈牧师提议我到 Finance Committee 财务

委员会，就这样进入财务的服事。在和同工讨论与教会财务有

关的事情及年度预算时，的确是碰到过问题。由于有的同工并

没有足够的财务及会计的背景，所以对一些细节需要更多的解

释，一些规章制度及程序也需要改进。后来从长执会退下来

时，陈文士长老提名我到 Board of trust 继续服事，帮助教会审

查会计的帐目，在大家的配合和同工的支持下，我在财务方面

的服事得到了正面的反馈，举贤弟兄更是多次的提醒和鼓励。

感谢主！看到教会在一步步的完善，心里满是喜悦和感恩。 

       自从前年教会成立了粤语堂，我就开始在粤语堂参与领诗

和翻译的服事。由于对粤语原创诗歌不很熟悉，现实中找朗朗

上口、会众容易接受和传唱的粤语诗歌也有难度。从国语翻译

成粤语，开始以为简单，实际操作起来却不简单，有时要把国

语瞬间翻译成地道的、传神的粤语，确实碰到困难，也曾试过

听完牧师说的话，我竟然脑里一遍空白，不知如何是好。经过

一次又一次的尝试、检讨和改进，期间更得到牧师和弟兄姐妹

不断的鼓励和支持，慢慢地适应步入正轨，求主继续带领粤语

事工，将福音广传。 

       最近滕牧师和陆勤弟兄因为看到主日学的需要，推出了教

会首届的主日学老师培训课程，经过了和弟兄姐妹商量及多次

祷告之后，我决定参加培训。感谢主！在不久前的培灵会上，

听到庄牧师讲我们应该做多方面事工的偿试，从而发现自己的

恩赐，这更坚定了我参加学习的信心。滕牧师认真准备，深入

浅出的讲解让我们对主日学老师的责任和要领有了比较明确的
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认识。在试讲实习的环节，也从弟兄姐妹生动活泼的演示中以

及真诚坦率的点评里获益良多。 

       纵然我还不能完全看清自己，不能完全看清前方的道路，

但求主的恩膏再次赐下，相信有主的带领和看顾，有牧者们和

弟兄姐妹的陪伴和帮助，服事之路必定是一条滴满脂油的恩典

之路！荣耀归神！ 

 

 

蒙恩得救的见证 

张淑兰 

      2017 年 1 月，我随老伴来到成都“秋雨之福归正教会”慕

道，开始了信望探索。经过近 8 年的反复探索，放弃了原有的

无神论，心悦诚服地接受了有神论，接受了独一真神耶稣基督

作为我的救主和生命的主。 

       我是文革前在国内完成高等教育的，由于长期的意识形态

灌输，我们那代人多是信奉无神论、唯物论和科学万能的。认

为宗教是麻痹人民的精神鸦片，信教是那些灵魂空虚的人去找
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精神寄托。认为宗教不合科学，只有被科学证实了的才可信。

基督教、主耶稣未被科学证实，不可信。这其实是科学至上

论、科学万能论在作怪。现在知道科学不是万能的，科学方法

是有限的。神创造了宇宙万物，神是万能的。 

        到底有没有神？有没有创造宇宙万物的那位独一真神上帝

耶稣？我带着这个问题进行探索。美国心脏病权威医生罗林斯

写过一本书——《死——怎么回事》，记载了许多暂时死亡而后

被抢救过来的心脏病人诉说了死后的经历。那些死者都有灵魂

出窍、见到早已去世的亲人的经历。以作者的权威身份提供的

第一手资料，我对其真实性深信不疑，相信灵界确实存在，相

信有神。宇宙浩瀚奇妙，运行却很有规律。越来越多的科学证

据表明，宇宙不是永恒的，有其开始和结束。这些都有力地证

明了创造宇宙万物的那位独一真神的存在。 

     《圣经》有四十多位作者历时一千多年写成，但写出的文字

是那样的和谐、连贯、前后呼应、毫无矛盾、浑然一体。《圣

经》这种奇特的连贯性，只能解释为是圣灵贯穿始终所致，它

是神的默示，神是它真正的作者。既然如此，独一真神的存

在，也就是千真万确的了。《圣经》预言的应验，也证明了神的

真实存在。据学者统计，《圣经》每 4 节中就有一句是预言性质

的，此前还有一千多个独立的预言。如此众多的预言，后来全

部一 一应验，绝非人的能力和智慧可以办到，只有神才有那样

的大能大智。彼得后书 1 章 21 节中说：“预言从来没有出于人

意的，乃是人被圣灵感动说出神的话来。”既然如此，我就理所

当然地信靠了神。 

       我的亲身经历证明了神一直在护佑我。我一生中曾两次身

陷绝境，生命垂危，均化险为夷，得救而归。我来美办绿卡，
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不到两个月就拿到了绿卡（一般要一年左右）。这真是神迹啊！

感谢神！  

      信主后，借着神赐予的新生命，内心世界发生了重大的变

化。最强烈的感觉是内心充满了从未有过的喜乐和平安。我已

高龄，又多疾病，按自然规律，总有一死。但是想到死后被火

化，灵魂要到地狱受折磨，不免有恐怖之感，何来快乐？信主

后，心中的阴霾一扫而空。知道主耶稣会救我，心里充满了无

比的轻松、喜乐，也充满了对主耶稣的无比感激。现在才真的

明白了人从何而来、往何处去，才明白了人的终极关怀和终极

追求，也才明白了真正的人生真谛。（约翰福音 3 章 16 节：“神

爱世人，甚至将他的独身子赐给他们，叫一切信他的，不至灭

亡，反得永生。”5 章 24 节：“我实实在在的告诉你们，那听我

话，又信差我来者的，就有永生，不至于定罪，是已经出死入

生了。”） 

       读《圣经》的感觉和信主前大不一样了。最初看创世记前

几章，说神只用了六天就创造了天地万物，觉得这些像写的神

话小说。由于相信了主耶稣是万能万有的真神，《圣经》是神的

默示，所以信主之后再读《圣经》就有了全新的的感觉，不但

完全相信，而且对神的万能敬畏不已，觉得读《圣经》是很愉

快的事，思想感情发生了根本的变化。 

        因受传统文化影响较深，一直专注于修身养性，总以为自

己的人品还不错。信主后，承认了自己是个罪人，开始了比较

认真的反省，发现自己存在着怨恨、嫉妒、骄傲、自私等等诸

多问题。信主后加强了自我改造，内心世界有了较大的变化。 
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与人交往，尽量谦卑，赞美别人的成就，并向他人学习。与人

相处，宁肯自己吃亏，多为他人着想，觉得很愉快。从今以

后，在圣灵的帮助下，与弟兄姊妹一起在神的爱里成长、成

圣、成为神喜悦的儿女。感谢神！ 

 

 

蒙恩得救见证 

趙琳瑛 

       我叫趙琳瑛, 今年 64 歲。一直在中國大陸生活、學習和工

作 62 年。在這 62 年期間，我所接受的教育就是所謂的無神

論。根本不知道基督教、天主教、道教……都是做什麼的？更不

清楚我是誰？將來要到哪裏去？ 

       自從 2022 年 9 月，我來到了美國加州的洛杉磯我唯一的女

兒家裡, 才慢慢地了解到女兒、女婿都是基督徒， 两個小外孫

女也都就讀於教會學校。時不時常聽他們說主怎麼怎麼樣，耶

穌基督在她們身上所成就的一些事。特別是有一天，女婿給了

我一本兒童版的兒童聖經, 要我有空時讀給小外孫女聽。在讀的

過程中了解到了神造天、造地、造宇宙萬物等一些內容。特別

是去年我們全家從洛杉磯搬到了這裡，來到了凱地中國教會，

通過參加主日學、小組團契、恩愛夫妻營等一些學習和活動, 使

我從中受到了啟發, 幫助我迫切地想要認識耶穌基督和接受耶穌

基督、成為耶穌基督的兒女。同時也使我對基督信望有了基本

的認識，我願意用我的一生來順服和榮耀耶穌基督的聖名。 
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蒙恩得救见证 

鲁锦绣 

       我是 Kitty，來自深圳，2019 年从国内移民到加拿大，去年

來到美國工作。因为从小接受唯物主义的教育，一直以来我对

“神”、对上帝没有任何概念。 

       去加拿大之前，我就听人说出国要多去教会，那里有很多

人会帮助你，所以我到加拿大的第二个星期，我的深圳朋友张

丽君姐姐就带着我和家人一起來教會參加敬拜，这位姐妹是我

人生中第一个带我来到主面前的贵人，我很感激她。 

       接下来就是三年的疫情，让我的家庭、工作、学习、生活

都发生了各种变化，我们都在网上参加小组聚会和敬拜，我重

新审视自己的需求和家庭的诉求。 

       来到美国以后，这里完全恢复了实体聚会，回到教会的日

子，让我的內心得到了前所未有的平安。祷告，总能让我浮

躁、焦虑、不安的心情得到平靜和沉淀。我想，这就是我所要

追求的健康、平安、快乐、顺利的属灵的生命吧! 

       回想过往，也許冥冥之中，一直都有神的庇护。从出国、

工作、生活、家庭，我一直都非常的感恩。很多時候，特別是

当我身处逆境時，当我祷告时，神总会在关键时刻拉我一把，

让事情总是能峰回路转。 

       特别是去年 9 月 22 号我从加拿大签美国的工作签证时，是

神带领我，用了两个多月的时间，经历了人生的最低谷，让我

真真正正沉下心来，让我每天都做足功课，当祂为我的签证做

足了最好的万全准备时，祂就安排让我去过关签证，并且用了
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最平安、最高效的方式，让我 10 分钟就顺利平安的通过了签

证，何其有幸! 神是如此大能，完全不是我们人所能预料到的！ 

       自此，我决定加入神的殿堂，做一名天父的兒女，我希這

我也能和教會的其他弟兄姊妹们一起参加服侍，带着我的家人

一起学习神的话语，做一個虔诚、谦卑、有爱的基督徒。        

 

Baptism Testimony 

Seth Liu 

Ever since I was little, my parents brought me to church on a 

regular basis, they prayed with me every night and read Bible 

stories to me. On April 1st, 2012, my parents even dedicated me 

to God in First Baptist Church, Wichita, Kansas. When I came to 

KCCC, I continued to attend Sunday School and Kids Church. I 

also had opportunities to participate in Bible memorizing 

contests. Even after all of this, I was still a very naughty kid. As I 

grew, I found sins such as lying, cheating, stealing, and 

disrespect towards many people becoming more of a habit in 

my life. Knowing that what Romans 3:23a says, “For the wages 

of sin is death” is true, I turned to God in despair to help me 

change into a better person. During this process, God shed His 

light on me with Romans 3:23b, which states “but the gift of 

God is eternal life”.  This gave me hope that God could still save 

me from this snare of unrighteousness. As the years passed, I 

finally understood what Ephesians 4:22-24 meant: "Put off your 

old self, to be made new in the attitude of your minds; and to 
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put on the new self, created to be like God in true righteousness 

and holiness.”. After cementing my relationship with God in a 

Christian camp in the summer of 2023, I truly believe that Jesus 

died and rose again for my sins. Now, as a true follower of 

Christ, I ultimately plan to grow in faith and fellowship in God. 

Thank you! 

 

Baptism Testimony 

Emmanuel Wu 

Hi, my name is Emmanuel. Like most of you, I was born into a 

Christian family, and from the beginning of my childhood, I 

went to church and read the Bible. However, I didn’t really 

understand why I should do these things i.e. attending church 

and reading the Bible. One Sunday, when I was about five, Mrs. 

Catherine asked if I wanted to trust that Jesus Christ died for my 

sins, rose again, and accepted Him as my Lord and Savior. I said 

“yes,” and she prayed for me, but I didn’t really think much 

about it. Even though I accepted Jesus into my heart as my 

LORD and savior it didn’t really have an effect and my 

relationship with Him wasn’t rapidly growing.  

Around that time when I was six, I started participating in the JT 

Missionary Camp, but I still, again, didn’t really think about why 

and how to grow in my relationship with Him even though the 

green page in the wordless book talks about it. My relationship 
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with Him finally began to grow rapidly when I turned ten, 

starting with 5th grade Sunday school with Pastor John, which 

helped me understand creation very well.  

Later, as the school year ended, I attended D-Camp, where 

Pastor York’s sermons deeply engaged me, and it was the first 

time I felt the Holy Spirit working strongly in me. After D-Camp, 

I began participating in FOCUS and English service after leaving 

the children's ministry.  

Additionally, this year, I entered a Christian homeschool called 

Liberty, and I pray that God has plans for me during this 

transition from public school to homeschool. My life changed as 

I began to grow in my relationship with Christ. It helped me 

reflect on the decisions I made, like spending 15 mins in the 

morning reading my Bible and not being prideful. It also taught 

me that even though I’m a sinner, I can be forgiven because of 

Jesus. I want to be baptized because I feel ready to publicly 

announce that I’m a Christian, to follow Jesus for the rest of my 

life, and believe that He is the one and only real, almighty God. 

 

Baptism Testimony 

William Lu 

When I first attended church, I was just a little boy. I lived and 

grew up in the church and I blended it into my daily life, and 

every time I went to church it didn’t feel significant. I would be 



                                                                                                        Katy Light No.73, Dec. 2024 

Page | 34  

 

the guy who memorized Bible verses, but I never really truly 

understood what they meant.  

Then when I was in 7th grade, I began to understand the Bible 

more and I started to enjoy church a little. It was then I went to 

D camp, and it was a really good experience — I learned more 

about God and had fun. I was at a spiritual high and I told 

myself I was gonna be a better person. But after a few weeks, 

the feeling disappeared, and I wondered what had happened. 

Once after an orchestra event and I barely made it to Region, I 

realized that God had helped me, and I was hopeless on my 

own if I didn’t truly believe in Jesus Christ.  

Then in 8th grade I went to D camp again. James, my counselor, 

truly answered a lot of my questions about Jesus and I realized 

that God cares and loves me and that I was a sinner in need of a 

Savior.  I learned from the Bible that I was made in His image, 

and I am valuable in God’s eyes — I thought how truly 

fascinating that of all the people on earth that ever-existed God 

loved each and every one. I also understand that even if I 

cannot see God with my physical eyes, He speaks to me 

through the Bible as well as my personal experiences, and that 

He gives me the gift of eternal life.  The goal of my life now will 

be to trust in Him, listen to Him and follow Him. 
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征稿启事:  

 

本刊的宗旨是启发人们对生活的思考，围绕圣经，以神的话语为中心，以日常

生活为题材，鼓励信徒活出真实而有意义的生命。欢迎教会弟兄姊妹赐稿，请将稿

件电邮给曹泓波姊妹（hollycao@yahoo.com）。若您需要电子版，请访问凯地中国

教会网站（https://chinese.katyccc.org/katy-light/）或掃描右下角二維碼阅读或下

载。 
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